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REPONSE DE M. BERNARD FISCHER A MME CATHERINE EDEL-LAURENT 

AU CONSEIL DE COMMUNAUTE D’INSTALLATION DU SAMEDI 6 JUIN 2020 

_______________________ 

Mme Edel, je vais vous répondre sur certains points, d’abord et je le rappelle déjà plusieurs fois, 

nous sommes trois mois après les élections… Premièrement et concernant les élections 

municipales, ce n’est pas nous qui avons demandé de les maintenir. 

Notre groupe d’élus municipaux paye un tribut très fort à travers la souffrance de M. JP Martin, on 

s’en serait passé.  

1. Vous remettez en cause sans arrêt la légitimité de cette élection, ce n’est pas la première 

fois. Nous n’avons pas choisi, nous étions aux urnes, nous étions présents et nous avons 

appliqué les décisions du gouvernement. Donc visiblement vous n’avez pas digéré 

totalement votre défaite, soyez quand même bonne perdante, les élections sont 

passées. 

 

2. Vous êtes en train de refaire là pendant 10 minutes votre programme électoral 

Obernois,  

 

• merci de nous donner des leçons de gouvernance équilibrée et partagée c’est 

juste ce que nous faisons depuis 20 ans sur le territoire dans un esprit de 

concorde avec les uns et les autres avec de vrais débats, 

 

• merci de nous rappeler, vous qui avez été omni absente pendant deux mois et 

demi, pas un courriel à la Mairie d’Obernai pas un appel téléphonique, pour 

savoir si les élus de votre groupe pouvaient aider, les élus de notre groupe 

majoritaire à Obernai tous les élus de toutes les communes ici étaient présents 

dans cette salle pour mettre des masques sous enveloppes, les distribuer et 

montrer beaucoup de bienveillance, donc nous mettons en adéquations nos 

paroles et nos actes et on ne donne de leçons à personne. 

 

3. Lorsque vous parlez des équipements aquatiques, je conçois que de temps il y ait des 

troubles sur la gestion qui ne sont pas inhérents à nous parce que c’est très compliqué ; 

mais il faudrait peut-être rappeler, qu’il y a des personnes autour de cette table qui ont 

eu l’audace de construire des équipements de ce type qui accueillent 300 000 

usagers par an et qui répondent à tous les besoins des populations du secteur de 

Rosheim, Obernai et Barr. 

 

4. Plan climat, mais nous on le fait le plan climat, vous n’avez peut-être pas tout lu. Nous ne 

sommes pas favorables à faire des plans, à faire des bidules qui terminent dans des tiroirs, 

nous faisons des choses concrètes dans tous les domaines environnementaux. Ne 

nous donnez pas de leçon s’il vous plait sur le Conseil de Développement, nous 

sommes en contact avec toutes les associations et le Conseil de Développement, 

cela fait deux ans que nous en parlons, nous n’avons pas besoin de le mettre en 

place mais nous sommes en train de le faire, comme nous étions en fin de mandat nous 

le ferons cette année, sans obligation et nous avons déjà une quinzaine de personnes des 

sphères publiques et associatives avec toutes les sensibilités qui spontanément sont 

venues à nous. 

 

5. Que dire lorsque vous parlez des Maisons de Services au Public, bien entendu que 

nous irons vers cela au niveau de la Communauté de Communes et ce sera proposé 

de faire une plateforme de coworking, et lorsqu’on voit le résultat, qu’avait vous fait 
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pendant ce temps-là et je ne vous en veux pas, nous avons acheté des terres 15 

hectares pour implanter en l’espace de 4 ans des entreprises dans le Parc d’Activités 

Intercommunal qui ont créé 200 emplois, bref nous avons travaillé, dans tous les 

domaines de l’environnement, dans l’eau, dans l’assainissement (…), dans toutes les 

prérogatives, toutes les mesures qui sont prises et toutes les règlementations qui sont 

prises, nous allons plus loin pour faire des économies, sur les réseaux de distribution d’eau 

etc… 

 

Nous ne sommes pas ici en campagne électorale, elle est bien derrière nous, nous sommes 

là pour travailler, nous avons entendu ce que vous disiez avec beaucoup de respect, vous 

serez la bienvenue pour travailler mais de manière extrêmement concrète évidemment. 

 

Ne nous donnez s’il vous plait pas des leçons de démocratie participative, nous voyons des 

milliers de personnes, nous sommes au contact sans arrêt, çà ce sont des belles paroles 

qui viennent d’ailleurs, je vous respecte évidemment, mais nous c’est du quotidien, au 

contact des habitants qui nous interpellent, des réunions dans différents domaines les 

secteurs économiques et agricoles… lorsque nous mettons en place un nouveau marché bio 

qui verra le jour début juillet à Obernai, nous sommes en contact avec les producteurs bio…  

 

J’aurais des multitudes d’exemples à vous donner, ce n’est pas le moment aujourd’hui parce que 

je vous propose de lever la séance mais bienvenue ; j’ai retenu de ce vous disiez que vous 

voulez être plus résiliente, vous auriez pu le démontrer dans la crise COVID mais vous étiez 

omni-absente, nous ne vous en voulons pas, le travail a été fait et j’entends de votre part 

que vous voulez coopérer dans un bon état d’esprit donc c’est ce que nous ferons 

ensemble je vous en remercie. 

 

       M. Bernard FISCHER, 

       Président 
 
 


